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Abstract (en)
The effector comprises an adaptor housing (2), one end of which is releasably connects to the drill (3). The housing has rotary driver (7,9) connected
to the drill's spindle (4). At the opposite end of the spindle is a tool accommodation (11), in which a drill bit (12) can be clamped. The rear end of the
drill bit contacts an axially oscillating striker (15) activated by a mechanism (17-21) within the housing. The striker is coupled to the rotary driver to
produce axial impulses.

Abstract (de)
Eine Vorrichtung zur Übertragung von impulsartigen axialen Schlägen auf ein Bohrwerkzeug (12) umfasst ein Adaptergehäuse (2), dessen
eines Ende zur lösbaren Anbindung an das Gehäuse (3) eines Handgeräts, insbesondere eines Dreh-Bohrgerätes, ausgebildet ist, wobei eine
innerhalb des Adaptergehäuses (2) angeordnete, rotierbar gelagerte Drehmitnahmeeinrichtung (7, 9) in Wirkverbindung, insbesondere in drehfester
Verbindung, mit einer aus dem Gehäuse (3) des Handgerätes ragenden, im Betrieb rotierenden Drehspindel (4) steht. Am gegenüberliegenden
Ende des Adaptergehäuses (2) ist eine Werkzeugaufnahme (11) vorgesehen, in die ein Bohrwerkzeug (12) drehfest einspannbar ist. Dabei befindet
sich das rückwärtige Ende des Bohrwerkzeugs (12) in Anlage zu einem axial hin- und herbewegbaren Schlagelement (15), das von einem innerhalb
des Adaptergehäuses (2) angeordneten Schlagwerk (17-20; 21-24) beaufschlagt wird. Das Schlagwerk (17-20; 21-24) ist zur Erzeugung von
impulsartigen axialen Schlägen mit der Drehmitnahmeeinrichtung (7, 9) gekoppelt. <IMAGE> <IMAGE>
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